

# GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA GERENCIA REGIONAL DE RECURSOS NATURALES Y GESTIÓN DEL MEDIO AMBIENTE



"AÑO DE LA INVERSIÓN PARA EL DESARROLLO RURAL Y LA SEGURIDAD ALIMENTARIA"

## NOTA DE PRENSA № 005 - 2013-GRC.CAJ/RENAMA

# COMUNIDADES CAMPESINAS, GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA, EMPRESAS MINERAS, Y DIVERSAS ORGANIZACIONES SOCIALES LLEGAN A ESTABLECER ACUERDOS DESPUÉS DEL DERRAME DE PETRÓLEO

El lamentable accidente tuvo lugar a la altura del km 63, carretera a Bambamarca, comunidad del Cobro Negro.

### Por: Carlos E. Gálvez Salvador

El transporte terrestre de materiales y residuos peligrosos, desde hace mucho tiempo, se ha convertido en un grave problema que afecta a las poblaciones y al medio ambiente de todo el mundo; sin embargo, desde que la Región Cajamarca se convirtió en una importante productor minero a nivel internacional, diariamente las principales vías de comunicación terrestres de la Región son transitadas por un número indeterminado de trailers, cisternas, y otros vehículos de carga pesada, los cuáles transportan diversos tipos de materiales y residuos peligrosos comó combustibles y demas insumos utilizados en diversas actividades productivas; principalmente en la actividad minera.

El caso mas lamentable, fué el derrame de mercurio en Choropampa, sucedido en el año 2000, y que según versiones dejo a un millar de personas afectadas, la mayor parte niños que manipularon el material con las manos. Este tipo de accidentes pueden ocurrir en cualquier momento, y si bien el fortuito derrame de petróleo sucedido el sábado 19 de enero del presente año, en horas de la mañana, en la localidad del Cobro Negro, Km 63 carretera a Bambamarca, no dejó daños en la salud de las personas, se afectaron tierras de cultivo de algunos campesinos. Pero sin duda, lo mas lamentable fue que gran parte de los casi 5 mil galones derramados -depués de que el camión cisterna de la empresa Primax que transportaba el combustible a la minera Coimolache se estrellara contra una ladera proxima a la carretera- fueron a parar al Río Yanahuanga, donde aguas mas abajo existen centenares de usuarios, los cuales usan el liquido elemento en sus tareas domésticas y en actividades como la agricultura y la ganaderia.

Alarmados por lo acontecido, las poblaciones del Cobro Negro, El Cobro, Tantachual, entre otros, convocaron a una reunión en la comunidad "El Cobro" el viernes 25 enero pasado, donde estuvo presente el Ing. Gilmer Muñoz Espinoza, en representación de la Gerencia de RENAMA del Gobierno Regional Cajamarca, quién manifestó que actualmente la Comisión Ambiental Regional - CAR Cajamarca, viene trabajando en el tema de Transportes de Materiales y Residuos Peligrosos a fin de establecer políticas que permitan prevenir futuros eventos de este tipo. También asistieron, pobladores de las comunidades afectadas, alcaldes distritales, rondas campesinas, representantes de minera Goldfields y Coimolache; además del



# GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA GERENCIA REGIONAL DE RECURSOS NATURALES Y GESTIÓN DEL MEDIO AMBIENTE



"AÑO DE LA INVERSIÓN PARA EL DESARROLLO RURAL Y LA SEGURIDAD ALIMENTARIA"

representante de la empresa Primax, quién se comprometió a indemnizar a las familias, remediar las zonas afectadas, contratar personal de las comunidades para ayudar en las labores de remediación. Actualmente se estan realizando trabajos en el Río Yanahuanga para extraer el petróleo disperso en la cuenca.

Se agradece su difusión. Cajamarca, 01 de febrero de 2013.

GERENCIA REGIONAL DE RECURSOS NATURALES Y

GESTIÓN DEL MEDIO AMBIENTE
¡POR UNA GRAN REGIÓN!